

Fecha: 12-10-2024

Medio: El Mercurio de Calama Supl.:

Cartas Tipo: Título: Cartas: Correo

Pág.: 13 Cm2: 319,8 El Mercurio de Calama

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 2.400 7.200

No Definida



Propuestas

 Dada la pésima situación nacional general y la escasa solución a los problemas de los chilenos-basta ver que la corrupción consume el tiempo de todo el Estado-, quiero proponer lo siguiente y que haya una disposición de todos los candidatos a seguir estas acciones si salen electos.

Primero, llevar las decisiones del Estado que afectan a los chilenos lo más cerca de los ciudadanos; esto significa que las decisiones en salud, educación y política se definan en las regiones, provincias y comunas del país.

En salud, identificar las mortales listas de espera por comuna y darle solución a la brevedad. En educación, terminar con la nefasta y cara instalación de los Servicios Locales de Educación Pública (SLEP) y devolver a las municipalidades esa responsabilidad, acompañada de recursos y apoyos técnicos profesionales. En política, que sólo sean partidos políticos los que obtengan una votación de a lo menos el 7% del padrón y se les prohíba la colusión en alianzas con cambio de nombre y transacciones de sus programas votados. Y finalmente, hacer un excelente uso de todos los recursos estatales.

Jorge Porter Taschkewitz

Crisis de seguridad

Los hogares chilenos han sido mancillados por la acción delictual. Nuestro lugar más sagrado va no es seguro. Ya no hay respeto por los principios elementales de una sociedad organizada y se violenta la vida familiar.

La delincuencia tiene sanciones insuficientes, lo que causa impotencia en la ciudadanía. Quienes tienen la responsabilidad de legislar y tramitar leves que estén a la altura de las sanciones que deben tener graves delitos. eluden su responsabilidad, miran para el lado y sólo continúan con sus discusiones inoficiosas, distantes de la cruda realidad de la familia chilena.

Joaquín Ortiz G.

La verdad

· A raíz de las promesas de uno y otro lado que abundan en el mundo de la política, bien vale la pena hablar de la verdad, aunque sabemos se esquiva por dura, directa y sin rodeos. Escribir, asegurar o prometer desde la verdad nos es para principiantes, charlatanes ni para personajes de poca monta. Es que la verdad es complicada, porque la realidad es complicada; la verdad no es fácil y hasta puede ser

dolorosa; mientras que la mentira, la ficción, son sencillas, basta la buena imaginación. Es esa verdad la que pone en juego todo, para bien de su comunidad, v se atreve a enunciar públicamente aquello que puede resultar desagradable o incómodo.

Hablar, prometer, disponerse desde la verdad conlleva decir aquello que puede incomodar, que puede incluso resultarnos riesgoso, sacándonos de nuestra zona de confort. Conlleva el valor de decir aquello que el político normalmente quiere obviar u ocultar para no ahuyentar a "sus vo-

Es que las mentiras resultan a veces mucho más plausibles, mucho más atractivas a la razón, incluso a la realidad misma, dado que el que miente tiene la gran ventaja de conocer de antemano lo que su audiencia desea o espera oír. El antídoto es un liderazgo auténtico y Winston Churchill fue uno de ellos. El 13 de mayo de 1940 se presentó ante el Parlamento británico y pronunció las siguientes palabras en su discurso inaugural como primer ministro del Reino Unido: "No tengo nada que ofrecer, salvo sangre y trabajo, lágrimas y sudor". No suavizó lo que le esperaba a él y a Inglaterra. Vaya que tenemos que exigir en Chile que la "palabra" valga de nuevo y que "verdad" se manifieste, con todas sus consecuencias

Nicolás Kipreos A.

Salud mental y niñez

 El 10 de octubre celebramos el Día Mundial de la Salud Mental. Esta conmemoración encuentra al país con datos alarmantes. El Primer Informe Nacional de Bienestar de la Niñez en Chile, publicado por el Observatorio Niñez de la Fundación Colunga, reporta que 1 de cada 5 adolescentes presenta sintomatología depresiva, un aumento del 8% desde 2017. En cuanto a género, las niñas son las más afectadas: 35% de ellas experimenta síntomas depresivos en comparación con el 9% de los niños. Además, la atención pública por intentos o ideación suicida aumentó, lo que subraya la urgencia de una intervención eficaz.

Como sociedad debemos abordar las raíces de estos problemas. La violencia en los entornos es un factor determinante y, según el mismo informe, casi el 47% vive en áreas con niveles críticos de violencia, donde la presencia de balaceras y peleas es común. Esto afecta su bienestar inmediato y tiene repercusiones a largo plazo en su desarrollo psicológico y emocional. Ante este desafío, quienes sean elegidos alcaldes y gobernadores tienen mucho por hacer a nivel local.

Para comprometerlos a realizar acciones concretas, Pacto Niñez está llevando adelante la campaña #PactoxLaNiñez, iniciativa que invita a todas y todos los candidatos a alcalde a firmar (en www.pactoniñez.cl) cinco compromisos, donde uno de los más urgentes es trabajar a nivel local para enfrentar la crisis de salud mental.

Invitamos a que la salud mental de la niñez sea una prioridad en esta elección municipal. Cada niño y niña merece crecer en un entorno seguro, donde sus derechos sean garantizados v su bienestar integral sea un objetivo alcanzable.

Florencia Hepp Castillo

El Mercurio de Calama invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1,000 caracteres e inacompa ñados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se re serva el derecho de seleccionar, extraer, resumír y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cartas@mercuriocalama.cl

